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Zusammenfassung

        

          
Hintergrund: Ophthalmochirurgische Patienten zeigen im Mittel ein Alter zwischen 70 - 75 Jahren und sind häufig kardiopulmonal vorerkrankt. Trotz lokalanästhetischer Verfahren werden sie oft im Rahmen eines anästhesiologischen Stand-by betreut. Ziele der Untersuchung waren die medikamentöse Interventionshäufigkeit während anästhesiologischer Stand-by zu eruieren und Risikofaktoren dafür zu identifizieren. Patienten und Methoden: In einer retrospektiven Analyse wurden die präoperativen Befunde und die Narkoseprotokolle von 404 Stand-by-Anästhesien in einem Universitätskrankenhaus nach Patientendaten, präoperativen Diagnosen und intraoperativen anästhesiologischen Interventionen ausgewertet. Ergebnisse: Die Patienten waren 70 ± 12 Jahre alt und wiesen eine hohe Komorbidität (63 % ASA-Gruppe 3), insbesondere mit einem hohen kardiopulmonalen Risiko, auf. Bei 50 % der Patienten erfolgte intraoperativ eine medikamentöse Intervention. 41 % erhielten ein Antihypertonikum, sowie 17 % eine anderweitige medikamentöse Intervention (z. B. Insulingabe, Elektrolytzufuhr, Antiemetika). In 2,5 % der Fälle traten schwere, behandlungsbedürftige kardiovaskuläre Komplikationen (blutdruckrelevante Rhythmusstörungen, hypertone Krise, schwere Hypotension mit Katecholamintherapie) auf. Die beiden Parameter „arterielle Hypertonie” (54 % Interventionsrate vs. 35 % ohne arterielle Hypertonie) und das operative Verfahren der „Pars-plana-Vitrektomie” (58 % Interventionsrate vs. 41 % bei Kataraktoperationen) waren mit einer signifikant höheren Interventionshäufigkeit assoziiert. Schlussfolgerungen: Die insgesamt hohe Interventionsfrequenz bei einer Vielzahl von insbesondere kardiovaskulären Komplikationen empfiehlt die Anwesenheit eines in der Therapie dieser Probleme erfahrenen Arztes während ophthalmochirurgischer Eingriffe.


      
        
Abstract

        

          
Background: Patients for ophthalmic surgery have an average age of 70 - 75 years and frequently suffer from cardiopulmonal disease. Despite the fact that only local anesthesia is applied, these patients often receive monitored anesthesia care. Aims of this study were to determine the frequency of drug interventions during monitored anesthesia care and to identify risk factors for treatment. Patients and methods: In a retrospective study, preoperative history and anesthetical records of 404 patients who had received monitored anesthesia care in a university hospital were analyzed for patient data, preoperative diagnoses and intraoperative anesthesiological interventions. Results: Patients were 70 ± 12 years old and had a high co-morbidity (63 % ASA-classification 3), especially an increased cardiopulmonal risk. 50 % of all patients received a drug intervention. 41 % were given an antihypertonic agent intraoperatively and 17 % received other forms of drug treatment (e. g. insulin therapy, infusion of electrolytes, antiemetics). In 2,5 % of the cases severe cardiovascular complications occurred which needed treatment (severe arrhythmias, hypertensive crisis, severe hypotension with need for catecholamine therapy). The two parameters ”arterial hypertension” (54 % intervention frequency vs. 35 % without arterial hypertension) and the surgical procedure of ”pars plana vitrectomy” (58 % intervention frequency vs. 41 % for cataract surgery) were associated with a significantly increased frequency for intraoperative interventions. Conclusions: The high intervention frequency for a variety of complications, especially of cardiovascular nature, advises the presence of a physician during ophthalmic operations who is trained to control such emergency situations.
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